

des objets que la commission belge pourra offrir aux commissions des pays étrangers, en retour des leurs.

Si j'accompagne de quelques regrets mon appréciation de l'exposition belge de l'instruction publique à Vienne, je suis loin de m'associer aux diatribes passionnées auxquelles le gouvernement a été en butte à cette occasion. Pour qu'il pût être légitimement rendu responsable, en particulier, des nombreuses abstentions que j'ai signalées, il faudrait qu'il eût eu le pouvoir d'exiger le concours de certaines administrations qui n'ont point répondu à son invitation. Espérons qu'une autre fois on trouvera le moyen d'exciter le zèle et l'émulation de tous ceux qui doivent s'intéresser aux progrès et à la bonne renommée de la nation.

---